


**Rubén Moreira**

## Morena y su esquizofrenia

**Es primero** de febrero en la Cámara de Diputados, el bloque oficial toma la tribuna: son el 75 por ciento de los legisladores. Lo hacen fuera de sesión, pero con transmisión en la televisora oficial.

**E**l objetivo: mostrar su oposición al presidente Trump y respaldar a Sheinbaum. Es claro que recibieron una instrucción para hacerlo.

Los diputados corean frases que recuerdan los años de la Guerra Fría, cuando ellos o algunos de los protagonistas del régimen se paraban frente a la embajada norteamericana a gritar consignas "antiimperialistas".

Los actos de arrogancia continuaron durante varios meses; el presidente del Senado abandonó el decoro y enfiló su pintoresco discurso en contra de los vecinos del norte. El gobierno, atento a la popularidad, sabe que para "subir los bonos", una amenaza externa ayuda bastante. En la mente de los propagandistas oficiales no hay lugar para la prudencia o la sangre fría.

México enfrenta su mayor reto desde la última guerra mundial. No sólo se tropica la relación con el poderoso vecino, el mundo se encuentra sumido en un reordenamiento geopolítico y el país se precipita al vacío. El gobierno heredó una situación financiera compleja y las expectativas de crecimiento se ven con una perspectiva negativa.

Las autoridades de la Unión Americana, con un amplio mandato popular, decidieron modificar su relación con México y el mundo. Su visión de la economía, y en particular del comercio, es distinta a la de sus antecesores. También es evidente el cambio en las formas diplomáticas, en particular ante México y Canadá, de quienes, con razón o sin ella, se sienten agraviados.

Hay que señalar que México enfrenta la política vecinal y mundial con fuertes desventajas. La irresponsabilidad del régimen se materializó en temas como: inseguridad, deuda, caída de la competitividad y debilitamiento de la otrora sólida diplomacia. Los prejuicios e ideas fundacionales del grupo gobernante le impiden actuar de manera eficaz.

La Presidenta enfrenta el reto de una conflictiva situación internacional, sin un respaldo eficaz de su partido. Me refiero a la novatez e imprudencia de su equipo y al rechazo que tienen a lo americano. Todo ello ocasiona un sinnúmero de problemas y la sensación de que se torpedea la estrategia que se trazó para enfrentar las vicisitudes de la relación binacional.

En aquella noche de febrero, una fotografía del influyente y estrambótico diputado veracruzano Roberto Ramos Alor que porta un grosero mensaje contra el Mandatario americano deja clara la diminuta perspectiva de Morena sobre el mundo.